Si todos los gobernantes de América consagra ran sus países al Corazón ye Jesús, podrían, como do, gobernar años y años con el apoyo de la Iglesia.

## LAHUMANIDAD

Augusto B. Leguia Presidents del Perá Mis asesinatos políticos, mis persecuciones a obreros y campesinos, mis 18 años de tiranía, han tenido por fin, su merecida recompensa: el Papa me ha heche Prínecipe Romano.

JUAN V. GOMEZ Presidente de Venezuela

## ORGANO DE LA CONFEDERACION OBRERA DE COLOMBIA

DIRECTOR, TORRES GIRALDO

Redactor, J. GONZALEZ ARCE

Oficinas: Carrera 9: No. 186

La palabra de un hombre libre vale más que la de mil esclavos—Victor Hugo.

Imprenta de "La Cooperativa"

Teléfono 478 Dirección telegráfies HUMANICAD

AÑO II -- NUMERO 91

CALI-VALLE-COLOMBIA

Septiembre 10 de 1927.

## NEGACION DE PATRIA?

En el Congreso de esta República gobernada por los sal toadores del sutragio, de los caudales públicos y por los ase sinos del pueblo, se ha leido, dice la prensa de la burguesia, un memorial suscrito por individuos pertenecientes a los par tidos tradicionales, en el que se pide al cuerpo soberano del pais que se borre del pahellon nacional el escudo que hoy lleva y se coloque en su lugar la imagen del Corazón de Jesús, y en vez de la frase 'Libertad y Orden" se escriba como lema: "Viva Clisto Rey".

Quienes han suscrito este me morial están en uso de un dere cho que nadie se atreverá a negarles. A nuestro juicio, pecará quien se atreva a censurar esa actitud, la más humanamente levantada dentro del círculo de sumisión en que viven sus signatarios. Sumisión, porque no se han atrevido a obrar de acuerdo con su pensa miento sino que esperan que otros abran la trocha que ellos apenas son capaces de marcar con líneas desteñidas.

Nosotros, para quienes poco importa que el pabellón lleve el rojo a la cabeza o el azul al pie, que tenga o no el amarillo al centro, sí merece un aplauso la actitud de estos patrioteros que abandonados ahora por

las masas populares que reconocen en ellos sus verdugos,
tratan de refugiarse bajo el en
bovedado de las sacristías o
bajo la cúpula de las catedrales. Amalgamados, ahora más
que nunca con la clerecía ab
sorbente y dominadora conta
rán con los sufragios de los cófrades y con las bendiciones
que aseguran la bienaventuran,
za.

Hemos dicho que merece un aplauso su actitud, pues esa declaración que ellos hacen, la consideramos como una velada protesta contra la ignominia de ese símbolo que llaman de la patria.

¿Donde está en este pais y bajo qué régimen ha existido esa libertad que simboliza el gorro frigio y que el lema pregona? Unicamento en las altas esteras oficiales hay libertad para llevarse los dineros del pueblo de las arcas, nacionales y solamente la boca de los fusi les tienen libertad de așesinar al pueblo indefenso, desde las puertas mismas del Palacio presidencial, en la capital de la República hasta las costas del mar Pacífico. Libertad la que tiene el actual ministro de gue rra para afirmar que las armas nacionales son para sentar sobre bases firmes el princi pio de autoridad, pero mentida la libertad que para el pueblo existe en este país de filibus teros y calabreses; en este país que vive de bendiciones pontificias, golpes de pecho y agua bendita.

Libertad, cuando invocandos el nombre de un Dios mentido, se proclama la negación de patria, pero subversión, guerra, volchevismo, exterminio, muerte, cuando la Flor revoluciona, ria del proletariado de Colomaria del proletariado de Colomaria, desde una tribuna pública, en la ciudad de Manizales, pide con santa rebeldía, justicia para el proletariado sin fronteras.

labertad para cercenar el territorio a cambio de un puñado de monedas que fueron a en
grosar el patrimonio de los filibusteros de la politiquería, pero insensatez, estulticia y revuelta cuando el obrero pidepan.

Bala y más bala al pueblo indefenso cuando pide justicia contra el buróerata asesino, per ro libertad para la orda imperialista que clava su pabellón estrellado en los campos petro leros de Infantas y Barranca bermeja.

Libertad en nuestras fronteras para la nube de vampiros religiosos helgazanes y bárba

Pasa a la 83 página.